



DENIZ DIREKT

Anfang Dezember besuchten mich 18 Schülerinnen und Schüler des Gymnasiums an der Willmsstraße im niedersächsischen Landtag. Zum 70-jährigen Jubiläum des Grundgesetzes hatten sie eine ausführliche Ausstellung zum Grundgesetz erarbeitet und an verschiedenen Stellen präsentiert. Als Wertschätzung hatte ich die jungen „Willmsler“ deshalb nach Hannover eingeladen. Neben dem ausführlichen Rundgang durch das Leineschloss blieb auch noch Zeit für ein **Gespräch mit der Landtagspräsidentin Dr. Gabriele Andretta** (siehe Titelbild).

Auf dem **Bundesparteitag der SPD** haben wir **Saskia Esken** und **Norbert Walter-Borjans** zu den Vorsitzenden unserer Partei gewählt. Mit **Boris Pistorius**, **Hubertus Heil** und **Matthias Miersch** gehören auch drei Niedersachsen dem neuen SPD-Bundesvorstand an. Ich wün-



V.l. Deniz Kurku, Adrian Mende, Susanne Mittag und Christian Altkirch

sche allen eine glückliche Hand und alles Gute für die neuen Aufgaben. Neben der personellen Erneuerung haben wir auch neue inhaltliche Impulse setzen können. Neben der Einführung einer **Vermögenssteuer** und einer **Kindergrundsicherung**, haben wir auch ein neues **Sozialstaatskonzept** beschlossen. Dieses soll den SGBII-Bezug langfristig durch ein Bürgergeld ersetzen. Das Recht auf Weiterbildung soll außerdem dafür sorgen, dass wirtschaftliche Veränderung keine Angst machen muss. Unsere Arbeit an der Zukunft hat ein klares Ziel: Wir wollen den gesellschaftlichen Zusammenhalt in unserem Land erneuern und für die Zukunft stärken!

In dieser letzten Plenarwoche im Jahr 2019 haben wir den **Haushalt** für das kommende Jahr verabschiedet. Mit einem Gesamtvolumen von rund 34,7 Milliarden Euro investiert die SPD-geführte Landesregierung weiterhin in die wichtigen Bereiche Bildung, Pflege, Innere Sicherheit, Mobilität und Umwelt. Wir schaffen auch weiterhin eine ausgewogene Balance zwischen Einhaltung der Schuldenbremse und wichtige Investitionen für Niedersachsen. Das ist verantwortungsvolles Regieren im Sinne der nachfolgenden Generationen:

DENIZ DIREKT

Die wichtigsten Punkte im Haushalt 2020:

- **Finanzielle Absicherung der Schulgeldfreiheit für angehende Erzieherinnen und Erzieher.**
- **Einführung der Schulgeldfreiheit für Gesundheitsfachberufe: Das Land stellt die Finanzierung des Schulgeldes für alle, die ab 2019 eine Ausbildung in Physiotherapie, Ergotherapie, Logopädie, Podologie sowie zum Atem-, Sprech- und Stimmlehrer machen, sicher**
- **Einführung einer jährlichen Sonderzahlung für Beamtinnen und Beamte (Weihnachtsgeld)**
- **Mehr Geld für den kommunalen Finanzausgleich**
- **Zulage für die Besoldungsgruppe A12 für Lehrkräfte der Grund-, Haupt- und Realschulen: Zum neuen Schuljahr sollen diese Beamtinnen und Beamten monatlich 97,27 € mehr erhalten**
- **Verstetigung der Finanzhilfe für die Gedenkstättenstiftung**
- **Erhöhung der Sachmittel Polizei von 2,5 Mio. € und Beschaffung von ballistischen Schutzhelmen für 2,1 Mio. €**
- **Sicherung der Unterrichtsversorgung an den Berufsbildenden Schulen mit 7,5 Mio. €**
- **Neue Staatsanwälte und Beamte gegen Clankriminalität und „Hatespeech“ im Internet.**

In dieser Plenarwoche war eine von meinem Team organisierte **Besuchergruppe** zu Gast im Landtag. An diesen Fahrten kann grundsätzlich jeder und jede Interessierte teilnehmen. Ge-



meinsam mit der Gruppe diskutiere ich über meine Arbeit im Landtag und die aktuelle politische Lage.

Nach der Plenardebatte mit anschließender Diskussion blieb für die Gruppe auch noch reichlich Zeit für einen Gang über den Weihnachtsmarkt rund um das Leineschloss.

Auch **Interesse an einer Landtagsfahrt?** Unter 04221 1521219 oder buero@deniz-kurku.de sind Anmeldungen für eine der kommenden Fahrten nach Hannover möglich.

Ich wünsche Ihnen und Euch schöne und friedliche Weihnachtsfeiertage und einen guten Start in das neue Jahrzehnt. Ich freue mich auf ein spannendes Jahr 2020 als Delmenhorster Vertreter im niedersächsischen Landtag!

